

Hipócrates en Venezuela



Por: Susana del Calvo y Reynaldo Calderín

En más de una oportunidad hemos conversado con el profesor Fernando González Isla quien en su condición de Coordinador General de la Brigada Médica Cubana en Venezuela, nos da detalles, no sólo de la Misión de nuestros compatriotas en la tierra de Bolívar, también del desempeño de los más de 26 mil profesionales de la salud venezolanos formados como parte del Convenio entre los dos países para que fueran el relevo de calidad científica y humana que esos seres humanos requieren hasta en los parajes más recónditos de esa tierra.

Frente a la nueva graduación de 500 estudiantes venezolanos que terminan la carrera de medicina y su incorporación al programa Barrio Adentro nos refiere:

“La tarea dada por el Comandante en Jefe a la cooperación cubana, fue formar el relevo, y ya se han formado 26 mil médicos integrales comunitarios que están en toda la geografía venezolana. Los nuevos médicos integrales formados en especialistas continúan ocupando los

consultorios generales bien cerca del pueblo, dándole la atención y los servicios que realmente merece cada uno, de acuerdo al cuadro de salud que predomina en las diferentes geografías venezolanas, que dada las características geográficas de Venezuela se convierte en una tarea bastante compleja pues existen montañas, selva y empinadas cordilleras, que dificultan el acceso del hombre, pero hasta ahí han llegado los servicios médicos gratuitos.

“Los Centros de Diagnostico Integral están en los 335 municipios, incluyendo la selva amazónica, las comunidades pluviales en el Delta Amacuro, así como en el sur del lago y las islas que están en Zulia. Y todos continúan prestando servicios a las poblaciones indígenas y afrovenezolanas con nuestros colaboradores que mantienen la atención en todos esos lugares.”

En cuanto a los medicamentos agregó- "Los abastecimientos: medicamentos, insumos, y material para prestación de los servicios de nuestros CDI, fluyen desde un sistema de almacén y distribución junto a estructuras venezolanas en los cuales, como parte de ese aseguramiento, se reciben desde Cuba mediante entidades como BIOCUBAFARMA, MEDICUBA y otras que garantizan los recursos fundamentales a la prestación y la atención de los servicios en cada institución de Barrio Adentro.

RHC: ¿Todo se mantiene normal?

-Si, diríamos que casi mas tranquilo que en momentos y en etapas anteriores en los cuales han existido determinadas manifestaciones. Pero ahora mismo hay una tranquilidad, mientras transitamos por Anzoátegui y existe una total tranquilidad, el pueblo tranquilo en su trabajo, nuestros colaboradores con mucho compromiso y mucha serenidad. Realmente el ambiente de los lugares que hemos visitado y en los lugares en que hemos estado compartiendo. Publicábamos en Twitter algunas imágenes del pueblo recibiendo la atención de nuestros colaboradores, los que se mantienen firmes con la convicción de que estamos aquí para atender y asegurar la salud de este pueblo y con total tranquilidad.

RHC: ¿Ustedes hacen alguna diferencia con los pacientes? ¿Le preguntan si están con la revolución bolivariana o no?

-Ayer nos empezamos, reiteramos la pregunta a los pacientes con los cuales nos entrevistamos y no logramos escuchar de ninguno de ellos si para atenderse con los médicos de Barrio Adentro le preguntan si es chavista o no. Todos reciben la atención, los servicios y todo el amor que saben dar nuestros colaboradores desde los principios de la solidaridad que compartimos con los pueblos hermanos.

RHC: ¿Y ese relevo que ustedes están formando tiene dentro de su currículum alguna asignatura política?

-Tienen la preparación en el orden del trabajo del compromiso con la salud del pueblo, lo cual ha sido necesario reforzar en esta etapa que vivimos porque ellos también están sometidos hoy a los que quieren robar el recurso humano venezolano. Insistimos en los principios, en la ética médica y su compromiso con el pueblo a partir de las dificultades que enfrentan internas y del bloqueo. Pero la mayoría se mantiene trabajando en los consultorios y muchos han tenido que asumir el trabajo en los hospitales y otros lugares a partir de que algunos médicos y especialistas realmente han abandonado el país y esos médicos integrales comunitarios hoy están ocupando mas allá del consultorio en esos espacios para asegurar la atención del pueblo.

RHC: Ustedes en todo momento la asignatura que dan dentro de la carrera es basada en los principios de Hipócrates.

- Es así los programas de estudio que se han estado reforzando con el orden preventivo como se conoce, la atención primaria, la prevención y los elementos que permitan evitar que la persona enferme, es lo mas humano, lo mas barato como decía Martí esa es la verdadera medicina, la que precave.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/186440-hipocrates-en-venezuela>



Radio Habana Cuba